

3. La Côte d'Ivoire

Nous sommes arrivés en Côte d'Ivoire samedi le 19 avril. Après avoir été accueilli à l'aéroport par le ministre ivoirien du Plan, je me suis rendu à Bouaké pour visiter un des établissements de Jeunesse Canada-Monde en compagnie de l'animateur principal de ce mouvement, qui cherche à rapprocher les jeunes Canadiens de ceux du Tiers-Monde, M. Jacques Hébert.

Je sais gré au Président Félix Houphouet-Boigny d'avoir interrompu le lendemain, dimanche, sa tournée politique dans les campagnes ivoiriennes pour rentrer à sa villa de Yamoussoukro et m'y recevoir. Cette audience présidentielle a duré plusieurs heures et a porté sur un très grand nombre de sujets. J'ai déjà rendu compte dans la deuxième partie de ce rapport des propos du chef d'Etat ivoirien sur les grands thèmes de ma tournée de l'Afrique de l'Ouest; mais nous avons également abordé ensemble plusieurs questions bilatérales, échanges qui ont en quelque sorte donné le ton aux discussions qui se sont poursuivies le lendemain, à Abidjan, avec d'autres personnalités ivoiriennes.

En présence des journalistes canadiens, le Président Houphouet-Boigny a d'abord fait un long exposé sur la politique intérieure de la Côte d'Ivoire. L'effort du développement du pays repose sur deux préalables, a-t-il dit: la paix